

Stadträtin Anja Burkhardt

ANTRAG

12.04.2018

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Fachstelle gegen Einsamkeit

1. Der Stadtrat beauftragt das Referat für Gesundheit und Umwelt, eine Fachstelle gegen Einsamkeit einzurichten.
2. Das Referat für Gesundheit und Umwelt macht einen Vorschlag zur Gestaltung der Fachstelle, bei der dezentrale, vorhandene städtische aber auch andere, z.B. kirchliche Einrichtungen, einbezogen werden sollen. Ziel der Fachstelle soll sein, eine Struktur zu schaffen, einsame Menschen schnell zu erreichen und aus der Isolation heraus zu holen.

Bei der neuen Fachstelle soll es nicht ausschließlich um die Betreuung einsamer Menschen gehen, sondern auch wie dem Phänomen Einsamkeit in einer Stadt mit 54% Einpersonenhaushalten begegnet werden kann. Die Fachstelle wird Anlaufstelle für alle Einrichtungen in der Stadt, die Betroffenen professionelle Hilfe anbieten wollen und sollte auch zur Beratung Betroffener offen sein.

Begründung:

In den Focus der Öffentlichkeit gerückt ist das Thema Einsamkeit auch in Deutschland, seit es in Großbritannien ein eigenes Ministerium dafür gibt.

In München, der Weltstadt mit Herz, sollte niemand einsam sein müssen. Einsamkeit, nicht zu verwechseln mit allein sein, wird gesellschafts- und gesundheitspolitisch unterschätzt bzw. kommt im politischen Tagesgeschäft erst gar nicht vor. Jeder kann von Einsamkeit betroffen sein, junge und alte Menschen, jemand der einen geliebten Partner verloren hat oder jemand, der durch Ausgrenzung in die Einsamkeit getrieben wurde. Die Formen von Einsamkeit sind vielfältig und kommen in allen Gesellschaftsschichten vor.

Initiative:

Anja Burkhardt, Stadträtin